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灣仔區撲滅罪行委員會工作報告  
 

灣仔區撲滅罪行委員會於二零一九年五月六日 (星期一 )舉行會議，並討論下述各項與罪案

有關的問題：  

 關注問題  警方的建議和跟進行動  

1. 委員關注崇光百貨公司推行的「感

謝祭」活動會增加人流，詢問警方

是否會成為賊人犯案的機會。  

警方回應指，汲取往年經驗後，與崇光百貨公司就有

關活動溝通和協調，作出一連串的措施，包括排隊購

物的安排以及提供行李箱暫存和擺放的地方，以減低

顧客佔用地面行人路的機會和對其他市民的影響。  

2. 委員關注崇光百貨公司舉行「感謝祭」

期間，有貨物擺放在駱克道和東角道

行人專用區一帶，造成阻塞。另外，

有人自行印製單張，然後混水摸魚在

「感謝祭」期間派發，甚至進行銷售

活動，對行人和交通造成混亂。 

警方回應指，警方會再次與崇光百貨公司討論有關貨

物擺放的問題，並密切留意是次安排和探討改善的空

間。  

3. 委員關注警方與民間團體就有關遊行

人數統計數字上出現明顯的差距，詢

問警方如何得出有關數字。 

警方回應指，警方統計遊行人數的目的是方便現場的

指揮官去工作，以便作出合適的警務人員調配來維持

秩序和公眾安全。而警方事後亦會就遊行人數作出檢

討，評估當時的警力調配是否足夠，以及找出可以改

善的地方。有關數字通過人手點算的方式獲得，與實

際數字比較可能存在落差，但有一定的準確性。警方

會安排人手在遊行出發的地點作點算，以及在主要的

天橋上再作點算。而民間團體有自己一套的計算方式

和假設，故有關統計數字存在差距。  



4. 委員關注警方有否在犯案黑點或人多

的地方安裝人物識別鏡頭或系統。 

警方回應指，警方沒有在有關地點安裝人物識別鏡

頭，但有安裝閉路電視用於交通執法，如違例泊車

等。目前警方在觀塘的工業區安裝了閉路電視進行試

驗，測試以閉路電視，管制違例泊車的可行性。  

5. 委員關注警方何時會引入新科技或增

加人手以解決灣仔區違例泊車的問

題。 

警方回應指，警務處會在今年第三季試行電子告票檢

控，以提升檢控的速度和資料的準確性，以及降低行

政成本。若有關試驗計劃成功，將考慮在其他警區引

入該方法執法。另外，針對違例泊車的檢控，警方在

各個交通黑點的不同時段均有突擊檢控，並有專門隊

伍，包括輔警跟進，以及安排拖車把違例車輛拖走。 

6. 委員關注警方有關爆竊案及醉酒鬧事

案件發生的地點。 

警方回應指，該宗爆竊案發生在住宅單位，而事主將

居住單位的門匙放到門外通道所擺放的鞋盒內。結果

賊人緊隨其他住客進入有關住宅大廈，並發現有關門

匙，繼而進行爆竊。警方未來會通過防止罪案科、警

民關係科及不同的軍裝人員與市民及住戶加強溝

通，提升防罪意識。至於涉及大廈棚架方面的爆竊

案，警方一直有留意有沒有新的棚架出現，然後會盡

快聯絡有關大廈的管理處和住客，給予防盜的意見。

如果各委員得知當區有樓宇即將進行外牆維修或大

型維修，希望各委員建議有關大廈的管理公司或業主

立案法團主動與警方聯絡，警方十分樂意提供有關防

盜意見。關於醉酒鬧事的案件，兩宗的醉酒鬧事案件

都不是在酒吧區發生，其中一宗發生在住戶內，涉事

的犯人突然發難，襲擊前來協調的警員；另一宗是警

方正進行大型行動，而涉事的犯人因不滿警方的路線

安排而襲擊警員。警方會繼續關注酒吧區內發生的傷

人案件，並加強巡邏，以及在酒牌申請事項上盡力提

供有關案件資料。不過，若酒吧申請續牌的話，警方



有一定的難度找出申請酒吧與某宗傷人案件有關。  

7. 委員關注灣仔警區 1 月至 3 月午夜暴

力罪案上升，詢問警方有關罪案所分

佈的地點，以及會否增派人手巡邏，

特別是酒吧區一帶和陰暗的角落。另

外，委員表示收到投訴，指夜間時份

有流鶯在駱克道、分域街、盧押道以

及柯布連道一帶兜客，對市民和附近

營業的酒店造成滋擾，希望警方可以

加派人手巡邏，以打擊有關潛在的罪

行。 

警方回應指，今年 1 月至 3 月灣仔警區發生 35 宗午

夜暴力罪行，當中兩宗酒吧區有關。警方會繼續留意

酒吧區的狀況，並調派「藍帽子」於星期五及六高調

巡邏，以加強阻嚇作用。另外，警方有行動針對有關

的非法活動，並密切留意事件的發展狀況。警方留意

到部份的流鶯為外籍人士，故警方在有需要時會安排

外籍警員假扮遊客「放蛇」，以拘捕有關人士。若有

關問題變得猖獗，警方會提升行動次數和規模應對。 

8. 委員關注警方在交通管制方面採取錄

影執法，希望警方可以提供有關試驗

計劃的最新進展以及是否會在灣仔區

引入有關做法。 

警方回應指，警方經過檢討後，交通總部認為新的執

法方式是成功及可持續的，有關案件的認罪率達百份

之一百。灣仔警區會繼續使用攝錄機執法，包括禁區

上落客和違例停泊等。交通部亦會適時公布有關執法

結果。  

9. 委員關注警方會否增加錄影執法的地

點，尤其是灣仔區的主要幹道，如富

豪酒店附近十字路口等。 

警方回應指，警方在增設錄影執法地點上面對一定的

限制，包括擺放的位置及攝影角度。警方會以不阻礙

道路及天橋使用者為前題下物識新的地點，目前會考

慮在富豪酒店、禮頓道以及聖保祿中學附近增設攝錄

鏡頭執法。  



 

灣仔區整體罪案情況  

 今期 

(2019 年 2 月至 

3 月) 

上年同期 

(2018 年 2 月至 

3 月) 

今期與上年同期比較 

數字(+/-) 

百分率 

(%) 

總體罪案  425  394 + 31 + 7.9 

總體罪案破案率  37.2  37.3 - 0.1 個百分點  

暴力罪案  61  53 + 8 + 15.1 

暴力罪案破案率  59.0  71.7 - 12.7 個百分點  

電話騙案 0 2 - 2 - 100.0 

電話騙案破案率 0 0 0 個百分點  

毒品罪案 5 7 - 2 - 28.6 

毒品罪案破案率 100.0 100.0 0 個百分點  

有關毒品罪案的拘

捕人數 

6 7 - 1 - 14.3 

 


